

Bericht von der Mitgliederversammlung des NHPV am 2. November 2018

Zur ordentlichen Mitgliederversammlung begrüßte am 2.11.2018 die Netzwerkkoordinatorin Frau Monika Anzinger die anwesenden Mitglieder sehr herzlich und stellte einige Aktivitäten des vergangenen Jahres heraus. An drei Terminen lud Herr Dr. von Jan zu einer Fortbildungsreihe mit Themen im palliativen Kontext ein. Der Zuspruch von weit mehr als einhundert Teilnehmern war überwältigend.

Eine Umfrage des Lenkungskreises bei Pflegeheimen und ambulanten Pflegediensten ergab, dass in den ambulanten Pflegediensten weniger Mitarbeiter mit palliativer Qualifizierung beschäftigt sind als in den stationären Einrichtungen.

Als Mitglied im Lenkungskreis wurde für den Klinikbereich der Ärztliche Direktor des Klinikums Fürstenfeldbruck, Herr PD Dr. med. Florian Weis aufgenommen.

Die Zusammenarbeit mit den niedergelassenen Ärzten konnte weiterhin intensiviert werden. Insgesamt gibt es weniger Vorbehalte gegenüber der SAPV.

Für das **Ambulante Palliativteam** berichtete Herr Dr. von Jan, dass von ihm und Frau Rebecca Defain an den Gesundheitstagen Fürstenfeldbruck im Juni 2018 drei Vorträge angeboten wurden. Wichtig sei ihm die Stärkung des Selbstbewusstseins der Pflegekräfte, die oft an der Grenze ihrer Belastung seien. Er stelle eine zunehmende vertrauensvolle Zusammenarbeit mit allen Beteiligten fest.

Aus dem **Bereich der Pflegeheime** berichtete Herr Dirk Spohd, dass die Unterstützung bei der Implementierung der Palliativarbeit, die Fortbildung zu pflegerischen und psychosozialen Fragen und die Erarbeitung von gemeinsamen Standards kurzfristige Ziele seien.

Für die **ambulanten Pflegedienste** hätten, so Frau Neubauer, die enger gewordene Zusammenarbeit und die angebotenen Fortbildungen den positiven Effekt, dass deutlich mehr Sicherheit im Umgang mit den Palliativpatienten und deren Angehörigen entstehen würde. Frau Dr. med. Claudia von Loh hob als **Vertreterin der niedergelassenen Ärzte** hervor, dass die Mitarbeiter der Arztpraxen, insbesondere die Med. Fachangestellten von den Fortbildungen profitiert hätten.

Für die **Hospizdienste** stellte Frau Heussler eine zunehmend positive Kooperation zwischen den Hospizdiensten und anderen Versorgern heraus.

Abschließend dankte die Netzwerkkoordinatorin allen Beteiligten und kündigte für das Jahr 2019 eine weitere Filmvorführung im Lichtspielhaus Fürstenfeldbruck an.

Dem Lenkungskreis des NHPV gehören an:

Niedergelassene Ärzte	Frau Dr. Claudia von Loh	
Pflegeheime	Herr Dirk Spohd	Vertreterin: Frau Susanne Brenner
Ambulante Pflegedienste	Herr Stefan Schleicher	Vertreterin: Frau Ingrid Neubauer
Kliniken	Herr Dr. Florian Weis	Vertreter: Herr Dr. Andres Ewert
Hospizdienste	Frau Susanne Heussler	
Ambulantes Palliativteam	Herr Helmut Leonhardt	Vertreter: Herr Dr. Karlheinz von Jan